
ACTA 

IV SESION ORDINARIA 
DEL CONSEJO DE INVESTIGACI~N Y ESTUDIOS DE POSGRADO 

Siendo las diecisiete lioras con treinta y cinco minutos del día jueves veintisiete del mes de abril del año 
de dos mil seis, estando presentes en Ia Sala de Juntas de la Vicerrectoría de Investigación y Estiidios de 
Posgrado los consejeros que se enlistari a continuación conformando el quórum legal; por el ~ r e a  de 
Ciencias Exactas y Naturales: la Dra. li-rna Herrei-ñ Cmacho  y e! Dr. Alberto Cordcrii I l i ~ i l a ;  por el Área 
de Ingeniería y Tecnología: la Dra. l'atiana Priitshij. la Dra. Margarita Teutli Leori. y el Dr. Salvador 
Alcantara Iniesta; por el Área de Ciencias de la Salud: la Mtra. Alejaiidrn Espinosa Texis Como 
consejeros ex-oficio: la Dra. Amira del Ra)@ Flclrrs Urbiria. Directorti del lnstitutci de Fisiología, el Dr. 
Jorge Torres Jácome, Director del Jnstituto de Ciencia y el Dr. Gregorio Hernandez Cocoletzi, Director 
de1 Instituto de Fisica "Luis Rivera Terrazas"; la Mtra. Canl~en Rcimanci. Directora de la Facultad de 
Filosofía y Letras, el Mtro. Jaime Cid Monjarraz, Director de 1ii Fdcultad de Ciencias de la Electrónica, eI 
Dr. Cupatitzio Ramirez Romero, Direcior de la Facultad de CIicncias Físico-Matemáticas, y en su calidad 
de Vicepresidente del Consejo de Investigación y Estudios de Posgrado, el Dr. Pedro Hugo Hernái~dez 
'I'ejeda, y como Secretario de Actas, el Dr. Gerardo Martinez blui~tes, Director Geiieral de Estudios de 
Posgrado. 

Para dar iiiicio a la sesión se procedió a la lectura y aprobación del 

ORDEN DEL DI:\ 

l .  L,istadeasistencia 
2. 1,ectura y en  su caso aprobación del Ordzri del día 
3.  Lectura y en su caso aprobación del Acta de la ScsiSn anterior 
4. Asuntos pendientes de la lnvestigaciiin y del Posgrado 
5. Asuntos Generales. 

Dándose lectura al Acta de la sesión :interior, par parte del Dr. Gerardo hlartiriez, debida :i que los 
señores coiisejeros Prutskij, Cordero y Alcántara consideraron que no contenía los conicntarios que 
reflejasen el ambici-ite que se dio en la discusión, se propuso la elaboracion detallada del acta. El Dr. 
Pedro Hugo Hernandez expresó su inconformidad dado que se ponen en entredicho las consideraciones 
generales y particulares s ~ b r e  el Plan General de Desarrollo enviados como acuerdo de este Consejo. De 
igual manera informo que durante la Sesión del Consejo Universitario, el consejero universitario de la 
Facultad d e  Ecoiioriiia se Ievanto, a decir ahí, que de acuerdo a la información que le había dado el 
C'onscjero de Investigaci6n, Guillemo Campos, el Consejo habia acordado recliazar el plan, que sc aclaró 
por sil parte, que esa era la opinión dcl Mtro. Guillermo Campos como Coiisejero de Investigación, pero 
qiie el acucrdii dcl Coiiscjo de Investigación no fue rechazar el plan, fue aprobarlo en Io general, 
liacieildu precisiones y propuestas particulares cn varios apartados. Atendiendo a las sugerencias de 10s 
Consejeros, se hara la transcripción del acta para la siguiente sesión, dejando inuy claro que si fueron los 
acuerdos tomados por el pleno, quedando pendiente ampliar la información que  falta eil el acta, sin 
rechazar los acuerdos. 

Pasando en tonccs al pliiita 4, Asuntos Pendientes de la lnvestigacidn y del Posgrado. El Dr. Gerardo 
Martinez informó que de acuerdo a los condicionamientos acordados en  la sesión anterior, en relacion a la 
Maestría de Fiscalización y Rendición de Cuentas, se recibieron de parte de [a Facultad las cartas 
coinpromisu de la participaciiin de la planta basica conformada por 6 profesores de tiempo completo del 
total dc los 17 qiie cuiiforinan la planta, con lo que  se considera satisfecha la 



rrcomendaci6n de que se proporcione la plantilla, especificando la dedicada a la planta básica y las carta 
c.onipromiso de dedicación al programa. 
Rcspecto a la recomendación de limitar la matricula, se acordó de conformidad con los oferentes qiic cl 
niirriero de estudiantes a aceptar por generacion NO debera exceder a 30, respecto a los acuerdos de 

A) Que se ajusten a los Indicadores de calidad del PNP en un tiempo razonable, y se estari daiido 
seguimiento para verificar que cumplan con estos indicadores. 

E) En relación a la eficiencia terminal se revisará, en un plazo mcnor a tres años, cI seguimienio qlie 
se le este dando a los esiudiantes para garantizar s u  graduación en tiempo maximo de tres años. 

Estos se liarán saber al responsable del programa. Por lo tanto el Consejo de Investigación g Estudios de 
Posgrado. acordó ratificar el acuerdo de la sesión del 27 de marzo del año en curso de aprobar la creacibn 
del Programa de: Macstría cn Fiscalización y Rendición de Cuentas, que presenta la Facultad de 
Administraciijn. 

La siguielite seri;i la propiiesta de unificacion de las especialidades en Inacuidad Microbiana y 
Tecnologia dc los Alimentos, se está a la espera del documento final con las recomendaciones que se 
hicieron por pai-ie de 1;i Comisión ampliada del ~ r e a  de Ciencias Exactas y Natiirales. 

Continuando con la propuesla de creacioii de la Maestría cri Camunicaciiin Estratégica y Calidad de 
los Semicios. soinento qiie ha sido dificil conseguir evaluadores elrterrios. que se pudo conseguir un 
externo, pero todavía no Iierrios recibido opiniones al respecto, la priniera evaluacion está pendiente a que 
contemos coi1 do'; o tres opiiiioi~es mas. Se propuso iticorporar a 1;i Mtra. C:irmen Romano, Directora de 
la Facultad de Filcisofid. pero debe Iiaber una  comisiJri intenia, üuiiquz ti0 sean miembros de1 Padrón O 

del S.NI. El Dr. Salvador ,4lcái;tai-a, comznt6 que él podria conszgiiir a algún evaluador externo, 
cornproii~etiendri~r ;i inforiiiar eii ciranici lo tuviera. 

En cuai-ilo n In ainpliacióri de  la opción terniinal de la Maestría en Derecho ya se ha turnado a 3 evaluadores ex~eriios se esta en espera de sus conizritarios. 

Coiitiiiuando con la solicitud de inodificación al Plan de estudio de la Maestría y Doctorado en Ciencias 
\ de Fisíca Al>licada. Coiisiderando los puntos que marca la Cornisiiin ampliada de Ciencias Exactas y 
\, Nariirales en su diciamrii, se acuerda dar por aprobada la niciditicaciiin al plan de estudios de la Maestría 

y el Doctorado cil Ciencias (Fisica Aplicada) 

I 
I Con relacibn a la solicitud de modificación al plan de estadio de la Maestria en Dispositivos 

Semiconductores Coiisiderando el dictamen emitido por la Comisi6ti arripliada de Ingeniería, se da por 
aprobada la modificación al plan de estudios de la Maestria en Dispositivos Semiconductores. 

De la solicitud de rnodificaciói-i al plan de estudios de la Especialidad en Orientacion Educativa, un 
enfoque psicopedagógico, que presenta la Facultad de Psicología, el Dr. Mattinez comentd que ya se ha 
turnado a la Coinisión Ampliada de Ciencias Sociales y que estamos a la espera de sus comentarios, 

El siguiente caso que se presenta, es la solicitud de aprobación a la modificación del perfil de ingreso para 
los aspirantes de la Maestría en Valuación de la Facultad de Ingenieria que se envio a la Comisión 
Ampliada de  Ingeilieria, recibiendo solamente el comentario de la Dra. Virginia Cabrera. de la Facultad 
de Arquitectura, quien es Consejera suplente. 
El Dr. Cordero comentó que un defecto que se esta teniendo y que puede profundizar es dar dictámeiies 
individuales, propone que aquellas coinisiones que no tiene la visión de reunirse, sean convocadas desde 
esta Vicerrectoria, para que se reúnan. Se propuso incluir a investigadores del padrrín, con el I in de que 
pueda incorporarse también a esta comisión. E1 Dr. XIcrnandez comentó q u e  se pedirán opiriiones y se les 
convocará. 
Dr. Martínez comei~tó que, acerca de la Maestria en Ciencias Sociales de la Faciiltad de Filocofia y 
Letras, se tuvo uiia reunióil en la Viccrrcctoria con el responsable del progi-aina qiiieii entregó 
docuineiitación que no era lo que se había solicitado por acuerdo este Consejo, 



El Dr. Heriiández, cornciito que hay un dictan~en bastante amplio del Corisejo de itivest~gacior~ que se le  
entregii al responsable que se le pidió que atendiera eso. para quc sc haga la propi~esta d e  niiei)aiiien:e a1 
Consejo, que sigue pendiente por que no ha habido respuesta concreta y clara, que este programa tiene 
re=.oncicimiento dt. 13 SCP corno Mricstria eit Ciencias Sncinlfi y con ese registro actuaiizado ante la SEP 
fue que Adininistraciiiri Escolar dio ingresos. había estado danda matrículas y actas pero nunca se 
discutio üqui. 
La Mtra. Romano comenta que tiene una petición muy concreta, sobre la eriiisifin de las ac:as dr los 
alumnos ya están inscritos, eii segundo y cuarto semestre que seria muy complicado no tener las actas. 
,,f  ~ I I I ~ ~ , Y  , s r~ i ( i /~ ,  , /JIL,  t , , ~ í ~ j  L * u i ~ * ~ - ~ ~ O ~ t  qltc c ~ . t - i L t m / ~ ~  c/ L - O ~ I I ~ ~ I ~ O I I ~ ~ . ~ ~ ~  IT~./)(I[ que, de 110 haccr las rnodi ficaci mes 
acordadas por este Consejo al Programa, i ~ o  Y:: vo l i . r~ i . i c~  lr rrhi,ii :rr irl.\.r:i'i~jr~r~i~?, I .  r i o  .<:) r ' i i r i ~ f r l i  la 
convocaloria. 
Por acuerdo del Consejo se ratifica la solicitud a la Facultad de entregar la respuesta ri {u qric el Consejo 
suiiciiii COII an:erioriand en un plazo de 15 dias y consliltar con la oficina de la Abogada General para ver 
lo prciccdei>te, son la aclaración de que los aluninos actuales tcrniinen y ver el proceso de titulacicin. 

El Dr. Martinez presenta dos asuntos adicionales, otra petición d e  la Facultad ds Filosufia y Letras para 
regular la situación escolai de la Especialidad en Ética y Cultura Profesíoniil cn el Mundo 
Contemporáneo, informó que fue abierta hace rnucliu (ieriipu a fin dc dar salida a los profeqnres del 
Tronco con~úii urriversitaric, quc fue registrada ante le SEP y que 13s 22 alumnos que fuero11 inscritos ya 
cubrieron los requisitos curr iculares y cstbii cn espera de recibir ~ 1 1  matrícula. a fin de Oetknder su  i?siira 
para obtener e l  grado d e  ,Especia!istus, existe el compromiso de  cerrar este Programa, una vez que los 
aliimnos dc 13 uil ica generaciiin cmnn Especialidad se iitulerl. 
Debido a que e11 iio se cuenta con ninguna documentaciiin en la Dirección General de Estiidios de 
Pasgrado, el pleno d:I Consejo :icordo soiicitar a 13 Direcciiin de 13. Facultad de Filosotia y Letras, turne 
e l  expediente completo de la Especialidad en h a  y Ciiltu-a Profesional en cl Mundo Contempuriiieo, 
para que sea remitido a la Oficina de la Abogada General, con el fin de soliciiar sus comentarios para lo 
conducente 

En relacibri ai acuerdo tomado zon ai~trrioridad para la conformación de la Comisión del Área de 
Ciencias Sociales, de la Educación y Humanidades para la elaboración de los Parhrnetros de 
Evaluación de estas áreas, se propuso la integracion ~e las Miembros del S.Nl 'S 111: 

Dr. Alberto Josf Luis Carril10 Carian, 
Dra. Montserrat Gali Boadella 
Dra. Ma. Luisa Ruiz Coisson 

m Dr.1ohnPairickHotlowriyKennedy 
Dr. Raul Dprra Zech 
Dr. Felix P d r o  Hertiández 

Siendli ratificado el ariicrdo, se aprobú corivocar n los intcgrarites 3 lina primera reunib~i, l a  siguieiite 
semana. 

No habiendo mas asuntos que tratar, se dio por terininada ld prz~eiite scsiiin, siendo las diecinu~ve horas 
con treinta y tres minutos del niisrno día de su inicio, firmando al calce el Vicepresidente y Secretario del 
Consejo de Invcstigaciún Es~utiios d c  Posgrado. 

Dr. Pedro Hugo Heriiáiidez Tejeda 
Vicepresidei1:e 


